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Niederschrift 

 

öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Brand- u. 

Katastrophenschutz, Ordnung u. Sicherheit 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 18.08.2021 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:32 Uhr 

 Ort, Raum: Feuerwache "Adolf Hansen", Lauenburger Postweg 7 

Sitzungsnummer: BKSOS/004/2021 

Anwesend sind: 
 

 Vorsitz 

Herr Udo Behnke  

 Stadtvertreter/in 

Herr Dirk Bönning  

Herr Bernd Buck  

 sachkundige/r Einwohner/in 

Herr Paul Böhm  

Herr Uwe Kraft  

 Verwaltung 

Frau Dagmar Poltier  

 

 

Entschuldigt fehlen: 
 

 Verwaltung 

Frau Christina Tamm  

 

 



  07.09.2021 

  Seite: 2/7 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung  der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 3   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 21.04.2021 

 4   Gründung einer First-Responder-Einheit / Vorstellung Konzept 

 5   Antrag des Stadtvertreters  Herr Hameister - Schaffung von grundsätzlichen Voraussetzun-

gen zur Förderung des Fahrradtourismus sowie Fahrrad- und fußgängerfreundliche Umge-

staltung des Altstadtverkehrs 

Vorlage: 134/20/ST/1 

 6   Bericht der Verwaltung 

 7   Anfragen 

 8   Einwohnerfragestunde 

 9   Information und Beratung  zur Ordnung und Sicherheit 

Nicht öffentlicher Teil 

 10   Anfragen, Mitteilungen der Verwaltung 

Öffentlicher Teil 

 11   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 12   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 

 13   Schließen der Sitzung 
 

 

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung  der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Herr Udo Behnke eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Brand- und Katastrophenschutz, Ord-

nung und Sicherheit.  

 

Die form- und fristgerechte Ladung wird festgestellt. Der Ausschuss ist mit fünf anwesenden 

Mitgliedern beschlussfähig. 

   

 

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 

Es werden keine Anträge zur Änderungen der Tagesordnung gestellt.  

 

Die vorliegende Tagesordnung wird mit einem Abstimmungsergebnis: 5/0/ 0 genehmigt. 

   

 

zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 21.04.2021 

 

Die vorliegende Niederschrift der Sitzung vom 21.04.2021 wird mit einem Abstimmungsergeb-

nis von 4/0/1 gebilligt.  
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  zu 4 Gründung einer First-Responder-Einheit (FRE) / Vorstellung Konzept 

 

Herr Schilling, Hauptgeschäftsführer des ASB im Landkreis LUP und Herr Dominik Schwab , Ko-

ordinator für Bevölkerungsschutz im ASB und Ehrenamtseinsatzführer der FRE stellen das mit 

dem FD 38 abgestimmte Konzept einer First-Responder Einheit für den Bereich Boizenburg vor 

(siehe Anlage) und werben für eine Übernahme in die Trägerschaft der Stadt Boizenburg/Elbe. 

Nur mit dieser Regelung kann die First-Responder Einheit (FRE) eingerichtet werden. 

 

Es wird herausgestellt, dass durch die FRE keine Transportkapazitäten aufgebaut oder zur Ver-

fügung gestellt werden. Es geht einzig um die schnellste erste Hilfe am Unfall-/Hilfe-

/Bedarfsort. 

 

Für die Einsätze vor Ort benötigt die FRE ein Fahrzeug. Durch die Stadt wären die Kosten für die 

Versicherung des Fahrzeuges zu erstatten. Weiterhin ist vorabgestimmt, dass für die FRE durch 

die Stadt Funkgeräte beschafft werden sollen.  

 

Die Mitglieder des Ausschusses befürworten die Einrichtung einer FRE übereinstimmend. Die 

Verwaltung soll den weiteren Weg zur Einrichtung erkunden, wie Übernahme der Trägerschaft. 

Dazu soll eine Abstimmung mit dem FD Recht- und Kommunalaufsicht des Landkreises LUP 

erfolgen.  

   

 

zu 5 Antrag des Stadtvertreters  Herr Hameister - Schaffung von grundsätzlichen Voraus-

setzungen zur Förderung des Fahrradtourismus sowie Fahrrad- und fußgänger-

freundliche Umgestaltung des Altstadtverkehrs 

Vorlage: 134/20/ST/1 

 

Der Inhalt des Antrages wird umfangreich beraten und diskutiert. Es werden Hinweise in Bezug 

auf scheinbar nicht ausreichende Beschilderungen an Radwegen in Schwartow vorgetragen. 

Ebenso wird eine Kontrolle des Fahrverhaltens der Radfahrer an der B 195 in der Fritz-Reuter-

Straße vorgeschlagen. 

 

Es scheint, das erkennbare Ziel des Antragstellers wäre eine autofreie Altstadt – dies wird abge-

lehnt. 

   

Beschlussvorschlag:  

 
Die Stadtvertretung beschließt die Schaffung von grundlegenden Voraussetzungen zur Förde-

rung des Fahrradtourismus und des innerstädtischen Fahrradverkehrs in der Altstadt durch:  

 

 die zukünftige Priorisierung einer fahrrad- und fußgängerfreundlichen Umgestaltung der 

Altstadt gegenüber dem Autoverkehr  

 die Veränderung der Verkehrsregelungen zugunsten der Radfahrer und Fußgänger 

 es ist der Einfluss des Grundschulzentrums auf den Verkehr sowie die damit einherge-

henden Verkehrsteilnehmer/innen zu beurteilen und entsprechende Maßnahmen sind 

abzuleiten und umzusetzen. Hier stehen das Wohl und die Sicherheit der Kinder im Fo-

kus. Dabei sind über die Altstadt hinausgehende angrenzende Straßen und Zuführungen 

zu berücksichtigen 
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Abstimmungsergebnis:   0/5/0 

   

zu 6 Bericht der Verwaltung 

 

Frau Poltier berichtet:  

 

 Testzentrum Boizenburg/Stadt + Land 

Die Stadt Boizenburg/Elbe und das Amt Boizenburg-Land stellten gemeinsam ein Testzent-

rum bereit. Das Testzentrum wurde in der 25. KW geschlossen. 

 Mobile Impfteams 

Durch den Landkreis LUP werden derzeit mobile Impfteams im gesamten Kreisgebiet einge-

setzt, auch in Boizenburg gab es bereits mehrere Termine, der letzte am 13.08.2021 auf dem 

Markt. 

 Stand Neubau FFw-Gerätehäuser in den OT Bahlen und Schwartow 

Die erforderlichen Flächenbedarfe sind per Beschluss der Stadtvertretung in den Entwurf des F-

Planes aufgenommen. Vorgesehen ist, die Entwurfsplanung in die Gremienrunde der zuständigen 

Ausschüsse zu geben, sodass am 21.10.2021 der Auslegungsbeschluss gefasst werden könnte. 

Wenn die Auslegung ohne große Probleme in Bezug auf die Stellungnahmen der Träger öffentli-

cher Belange verläuft, könnte zum Jahresende der Satzungsbeschluss über die 6. Änderung des F-

Planes gefasst werden. Somit könnte in 2022 mit Planungsleistungen begonnen werden. 

 FFw-Gerätehäuser Schließsystem 

 Maßnahmen mit möglicher Förderung 
o Fahrzeug - Abbiegeassistent für Einsatzfahrzeuge über 3,5 t 

Die Fördermittelanträge wurden für die 7 Einsatzfahrzeuge der Feuerwehren Boizenburg über 

3,5 t gestellt. Bewilligung vom 01.06.2021 liegt vor. 

Die Bedarfsanforderung an KSM wurde gestellt; erforderliche Unterlagen wurden eingereicht. 

o Mobile Netzersatzanlage 

Antragstellung 05.07.2021.  

o Gefahrgutschränke 

Antragstellung 08.07.2021 

o Fahrzeug – Beschaffung eines Notstromaggregates mit Beleuchtung 

Der Antrag auf Zuwendung aus dem Sondervermögen „Strategiefonds des Landes Mecklen-

burg-Vorpommern“ im Rahmen einer Projektförderung wurde am 05.07.2021 gestellt.  

o Beschaffung von Defibrillatoren  

Ein Antrag auf Förderung wurde bis zum 15.07.2021 nicht gestellt. Derzeit wird eine 

Bearbeitung von Anträgen ausgesetzt. 

 Löschwasserversorgung OT Vier 

Die Örtlichkeit für den Löschwasserbrunnen wurde mit dem Bereich Abwasser abgestimmt 

und festgelegt auf dem Flurstück 53/14 der Flur 1 im OT Vier (Eigentümerin: Stadt Boizen-

burg/Elbe). 

Ein Antrag auf Förderung wurde bis zum 15.07.2021 nicht gestellt. Derzeit wird eine Bear-

beitung von Anträgen ausgesetzt. 

 Stabsraum für Einsatzleitung bei Großschadenslagen 

Für Großschadenslagen, die Katastrophen sind, ist der Landkreis LUP zuständig. In Bezug 

auf mögliche Ereignisse gab es in der Vergangenheit eine Abstimmung, dass der FD 38 An-

strengungen unternimmt, die Beratungs- und Veranstaltungsräume des Biosphärenreser-

vatsamtes, OT Vier, dafür vertraglich zu binden. Bisher sind keine entsprechenden Vereinba-

rungen bekannt. 
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Das Ziel des Bürgermeisters ist es, in Anlehnung an die zu schließende Vereinbarung des 

Landkreises eine Vereinbarung für Großschadenslagen in der Stadt zu schließen, die einem 

Katastrophenalarm vorgehen oder tatsächlich dann doch nicht bis zur Katastrophe führen. 

    

 

zu 7 Anfragen 

 

SPD Herr Bernd Buck: 

 Der Bürgermeister hat ihn als Gemeindewehrführer informiert, dass aus dem Programm „Zu-

kunftsfähige FFw“ die Möglichkeit der Förderung für ein LF 20 und ein TLF 3000. Herr Buck 

begründet die Sinnhaftigkeit der Anschaffungen insbesondere mit Bezug auf die Förderung, 

die in dieser Form wohl in den nächsten Jahren ansonsten nicht zu erwarten ist.  

 

Er stellt den Antrag, dass die Mitglieder des Ausschusses eine Antragstellung für die Be-

schaffung der Fahrzeuge LF 20 und TLF 3000 unter der Voraussetzung der Förderung des 

Landes MV empfehlen. 

 

Abstimmungsergebnis: 5/0/0 

 

CDU Herr Udo Behnke 

 Beschaffung Zelt für Floriangruppe 

Im HHP 2021 sind Mittel bereitgestellt, die durch einen Zuschuss des Fördervereins von 

1.000,- € erhöht werden sollen. Wie ist der Stand der Beschaffung? 

 Fortführung Brandschutzbedarfsplan 

Es fand ein Abstimmungstermin mit den FFw des Amtes Boizenburg-Land statt. Dazu sollte 

von Herrn Mix ein Protokoll erstellt werden. Liegt dieses vor? 

 Atemschutzgeräte-Lehrgänge 

Der Landkreis LUP kann entsprechende Lehrgänge nicht anbieten. FFw sollen selbst organi-

sieren. Die Verwaltung wird aufgefordert, entsprechende Lehrgänge zu organisieren. 

 Haltelinie an der Kreuzung Stiftstraße / Schwartower Straße 

Ist eine Haltelinie dort zulässig oder nur bei STOP-Schild? 

 Nutzung des FFw-Übungsplatzes an der Gülzer Straße für Baustelleneinrichtung? 

Klärung, ob dort Übungsflächen der FFw in Anspruch genommen werden.  

 Verkehrssicht FFw Boizenburg 

Hecke am Lauenburger Postweg zurückschneiden  

 FFw Schwartow 

Grundstück mähen 

 

SPD Bernd Buck:  

 OT Bahlen und Gothmann - Bohrbrunnensicherung 

Anbringen von Schutzbügeln im Bereich der Brunnen, damit ein Zuparken verhindert wird.  

 Breitbandversorgung der FFw 

Stand der Umsetzung Anschluss an Breitbandversorgung 

 

CDU Herr Udo Behnke:  

 Carport Lauenburger Postweg 

Die Mitglieder der FFw haben sich in der Vorberatung am heutigen Tage ausführlich mit den 

Mitgliedern des Ausschusses beraten.  

Der aktuelle Stand ist, dass der Förderverein einem Kauf des Carports zugestimmt hatte; al-

lerdings ist der Kauf noch nicht vollzogen. Mit heutigem Stand erwirbt der Förderverein den 

Carport NICHT. 
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Der Carport sollte, wenn dort Fahrzeuge und Ausrüstungen untergestellt werden, eingezäunt 

werden, damit der Versicherungsschutz gewährleistet werden kann. 

Von der Verwaltung werden Vorschläge erwartet, wo die Ausrüstungen und Fahrzeuge un-

tergebracht werden, die gemäß Prüfprotokoll der FUK nicht in den Einsatzhallen verbleiben 

sollen. 

 

Herr Bernd Buck stellt den Antrag, dass die Mitglieder des Ausschusses den Erwerb des Carports 

und der Plissees durch die Stadt empfehlen. 

 

Abstimmungsergebnis: 4/0/1 

 

SPD Herr Bernd Buck 

 Baumaßnahmen FFw-Gerätehäuser und Scheune 

Über den Stand der Realisierung der Errichtung der FFw-Gerätehäuser in den OT Bahlen und 

Schwartow sowie über den Baufortschritt der Scheune Lauenburger Postweg soll zukünftig 

in jeder Ausschusssitzung zu berichtet werden. 

 

CDU Herr Udo Behnke / Herr Böhm / CDU Herr Dirk Bönning 

 Notstromversorgung für noralgische Punkte der Stadt 

Erarbeitung eines Plans für die Notstromversorgung für überlebenswichtige Aufgaben der 

Stadt (Einwohnermeldeamt, Kläranlage, SW-Pumpen); Niederschlagsszenario vorstellen 

   

 

zu 8 Einwohnerfragestunde 

 

Herr Rose:  

 Einrichtung Verkehrsspiegel  

Ausfahrt Gartenstraße auf Schwanheider Weg ist schlecht einsehbar 

 Fö-Mi-Antrag für HLF 

Wurde ein Antrag gestellt? 

 

SPD Frau Ch. Dyrba:  

 Testmöglichkeiten (nur) in Apotheken 

Prüfung, ob die Apotheken ihre Öffnungszeiten erweitern können, damit Touristen mehr 

Möglichkeiten haben, zu testen. 

 Kreuzung Grüner Weg/Schwartower Straße/Stiftstraße 

Prüfung, ob eine Ampel auf der Seite roter NETTO eingerichtet werden kann. 

 Alternative Möglichkeiten der Hundekotbeseitigung in Plastebeuteln finden. 

 

  

zu 9 Information und Beratung  zur Ordnung und Sicherheit 

 

Es liegen keine besonderen Informationen vor. 

    

 

Öffentlicher Teil 

zu 11 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

Herr Udo Behnke stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her.  
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zu 12 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse  

lt. KV M-V § 31 Abs. 3 

 

Im nicht öffentlichen Teil wurden keine Empfehlungen beschlossen. 

    

 

zu 13 Schließen der Sitzung 

 

Herr Udo Behnke schließt die Sitzung um 20:32 Uhr.     

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 07.09.21 

 

 

 

Gez. Dagmar Poltier 

Protokollführerin 

 

 

 

 

 

Udo Behnke 

Ausschussvorsitzende/r 
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